

Medway hat erste KV-Testzüge durch die Schweiz gefahren

Hinterlandverkehr Still und heimlich führte die Mediterranean-Shipping-Company (MSC)-Bahntochter Medway im ersten Quartal 2024 erste Testzüge im Kombinierten Verkehr (KV) im Alpen transit durch die Schweiz. Mangels eigener für Italien und die Schweiz geeigneter Lokomotiven wurden Loks der Baureihe 189 von Akiem in Doppeltraktion eingesetzt. Die Lokführer stammten von der MEV Schweiz in Muttenz.

Medway Italia S.r.l. besitzt seit Juni 2022 eine Sicherheitsbescheinigung für den Grenzverkehr in Chiasso. Anfang August 2023 wurde diese für Güterverkehre – einschließlich der Beförderung gefährlicher Güter – auf das ganze Normalspurnetz der Schweiz erweitert. Medway benötigt für Fahrten durch die Schweiz keine Netzzugangsbewilligung, weil sie eine italienische Lizenz hält. Gemäß Artikel 25 des Landverkehrsabkommens (LVA) werden die Genehmigungen in der EU und in der Schweiz für unter das Abkommen fallende Verkehre auf Grundlage der Gegenseitigkeit anerkannt. Unter das Abkommen fallen einerseits internationale Gruppierungen für Verkehre in und zwischen den Staaten, in denen die angeschlossenen EVU ihren Sitz haben, und andererseits der grenzüberschreitende kombinierte Güterverkehr.



Foto: Stefan Gygax

Ein Zug von Medway Italia am 20.03.2024 südlich des Bahnhofs Birr auf der Rückfahrt nach Gallarate.

Innerhalb kurzer Zeit hat Medway den Aktionsradius von der Iberischen Halbinsel über Italien, Belgien, die Niederlande, Deutschland und Österreich erweitert und macht sich nun an die transalpinen Verkehre von Italien durch die Schweiz. Dies überrascht kaum, denn mit der absehbaren Eröffnung der Flachbahn Terzo Valico zwischen Genua und der Poebene – ein erstes Teilstück von 8,5 km ist seit Januar 2024 zwischen Tortona und Novi Ligure bereits in Betrieb – voraussichtlich im Jahr 2026 ergeben sich für die Hinterlandverkehre ab den Ligurischen Häfen völlig neue Perspektiven für die Bedienung Mitteleuropas auf der Schiene. Bereit steht an dieser Route auch

der Rivalta Terminal Europa neu mit vier Gleisen für 750-Meter-Züge und direkter Zufahrt aus Süd wie Nord für die Formation und den Empfang von direkten Ganzzügen des KV.

Die weltgrößte Containerreederei MSC mit ihrer Bahntochter Medway stellt sich schon heute auf diese neue Perspektive ein. Zusätzlich will sie die gesamte Logistikkette vertikal in den Griff bekommen. Dazu gehören der Bau von jährlich 1000 Containertragwagen und die Produktion von 3000 Drehgestellen und deren Wartung in einer eigenen Anlage in Triest. Diese hat sie kürzlich von der finnischen Wärtsilä übernommen und wird sie zu ihren Zwecken umbauen.

RB 15.4.24 (lüt/km)

